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REDE NACIONAL DE JOVENS LÍDERES ATA DO XXIV FÓRUM NACIONAL DE JOVENS 
LÍDERES BRASÍLIA/DF – 2019 

 

 

Aos vinte e sete dias do mês de abril de dois mil e dezenove (27/04/2019), reuniram-se 
nas dependências da Sede Regional do Distrito Federal, situada na SCES Trecho 3 Lote 3, 
às seis horas e quinze minutos (6h23 min), em segunda chamada, o Fórum Nacional de 
Jovens Líderes (JL) da Rede Nacional de Jovens Líderes (RNJL), conforme lista de 
presença em anexo.  O coordenador do Núcleo Nacional de Jovens Líderes (NN) Daniel 
(SP) deu as boas-vinda em seguida foi realizada a reflexão através da Heloísa Justo (SP)  e 
convidou os indicados a comporem a mesa para que fosse realizada eleição da mesa. Não 
havendo novos candidatos, as indicações do núcleo foram aceitas por aclamação pelos 
presentes. Deste modo a mesa foi composta por: PRESIDENTE – Maria Julia de Souza 
Rocha de Macedo (GO), VICE-PRESIDENTE – Rafael Werneburg (DF), 1º SECRETÁRIO – 
Isabella Gomes Rosa Galdino Bezerra (GO) e 2º SECRETÁRIO - Harelline Belotti (SP). 
Contando inicialmente com 38 delegados com direito a voto, Maria Julia Macedo (GO), 
presidente eleita da mesa, dirigiu a eleição para a composição da comissão de escrutínio 
onde os três voluntários: Ana Fonseca (MG), João Pedro (RJ) e Anandha Liz (PR) foram 
eleitos por aclamação. Foi decidido pela mesa que os delegados podem se credenciar até 
o início da primeira votação. A ATA do Fórum Nacional de Jovens Líderes realizado em 
Curitiba/PR foi aprovada com total de 30 votos a favor.  Foi posto em votação a liberação 
da participação dos delegados da Amazonas no fórum, sendo que foram 32 votos a favor e 
3 abstenções. Iniciou a apresentação da comissão estatuinte, com os representantes da 
rede Felipe Bertoglio (RS) e Eduardo Manique (RS), trazendo assim as propostas de 
alterações do estatuto da União dos Escoteiros do Brasil. A presidente abriu para 
perguntas, porém ninguém se manifestou. Melissa Wilm (PR) e Felipe Bertoglio (RS) 
tiveram 15 min para falar sobre a deliberação do Plano de Ação. Melissa explica que é o 
norte para o caminho das conclusões dos objetivos da rede. Em seguinte foram 
apresentados os itens do Plano de Ação. Lucas Lahoni (PR) perguntou: Se a rede criou o 
documento ou só vai monitorá-lo. Felipe (RS) respondeu que é mais um sistema de 
gerenciamento estratégico e um portal de transparência para acompanhamento visual. 
Em seguida a presidente abriu votação para aprovação do plano de ação, tendo 34 votos a 
favor, nenhum contra, 2 abstenções, assim o plano foi aprovado. Melissa requereu uma 
votação para que pudesse levar o Plano Ação para Assembleia Nacional como 
demonstração de boas práticas.  Foi votado pela aprovação da proposta, tendo 35 votos a 
favor, nenhum contra e 3 abstenções. Melissa explicou que foi elaborado um Termo de 
Compromisso para ser assinado pela DEN com mandato para 2019-2021, tendo como 
objetivo o apoio da Diretoria Executiva Nacional (DEN). Em seguida a DEN 2019-2021, foi 
convidada pela mesa para se apresentar e deu a tradicional mensagem de apoio a Rede 
Nacional de Jovens Líderes. Sendo assim, Rafael Macedo presidente da DEN 2019-2021 
fez a leitura do Termo de Compromisso e exarou a assinatura. Presidente da mesa abriu 
momento para perguntas para a DEN: - Lucas Lahoni (PR): Como vai ser o ILT Brasil? 
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Celso Menezes (Diretor de Métodos Educativos) respondeu explicando que a Equipe de 
Métodos Educativos realizou um planejamento e um cronograma de ações, baseados no 
que prevê o Planejamento Estratégico. Sendo que a DEN, encontrou a necessidade de 
criar ferramentas para o desenvolvimento juvenil, sendo que a ação será convidar 
pessoas para participar de treinamentos e vão debater e trazer propostas para o ILT. 
Celso, reitera que a ideia de ILT apresentada por Matheus Valois será aproveitada como 
sugestão para o programa de liderança que está sendo criado pela DEN e coordenado por  
Melissa Wilm (PR) e Felipe Bertoglio (RS). -Arthur Rocha (RJ): Quais são as ferramentas 
para empoderamento juvenil? Cristine Ritt, Vice-Presidente da DEN respondeu 
apresentando exemplos de ferramentas de participação juvenil, como fórum da rede, 
equipes regionais pioneiras, entre outras ferramentas. Iniciou-se a eleição do Núcleo 
Nacional, sendo disponibilizados 3 minutos para cada candidato se apresentar. 
Primeiramente foi apresentação dos coordenadores, com Matheus Valois (MA) e em 
seguida Felipe Bertoglio (RS). Na sequência foi a apresentação das candidatas ao cargo de 
comunicador, a candidata Larissa Oliveira não pode comparecer, sendo assim, foi passado 
um vídeo com a apresentação da candidata, em seguida a candidata Carolina Ikuta (SP) se 
apresentou. Foi realizada a votação sendo eleitos: para coordenador Matheus Valois (MA) 
com 19 votos e para comunicadora Carolina Ikuta (SP) com 34 votos. Sendo assim, os 
candidatos a coordenador Felipe Bertoglio, que recebeu 17 votos, tendo 3 abstenções e a 
comunicadora Larissa Oliveira, que recebeu 4 votos, com 1 abstenção, ficaram como 
suplentes. Assuntos Gerais: 1- Rede Padrão - Melissa Wilm (PR) levanta o assunto sobre a 
Rede Padrão e pergunta se todos concordam de levar para a Assembleia Nacional, 
pergunta ainda quem quer contribuir para esse trabalho. Se voluntariam para participar 
do trabalho: Richarlisson (PE), Carlos Eduardo (CE), Gabriele Ayres (PR), Joao Pedro (RJ) 
e Jackson (SC), Jackson Alisson (SC) afirmou que acha extremamente importante a 
participação da rede e se disponibiliza para ajudar no que precisar. Rhayanne Mayara 
(PE) pergunta: Quando se inicia a rede padrão? Melissa Wilm (PR) respondeu que será no 
início do ano 2020. 2 – Alteração do 1º artigo da Lei Escoteira - David Beraha (SP) falou 
que Rudi (SP) vai levar para a Assembleia Nacional a proposta de mudança do primeiro 
artigo da lei escoteira. 3 – GT Debates – Eduardo Manique (RS) e Matheus Valois (MA) 
Fizeram a apresentação do Grupo de Trabalho de Debates, falando que criaram um 
ambiente virtual de debates e de assuntos pertinentes aos Jovens Líderes, abriram para o 
fórum a liberdade de mandar temas para debates e pediram que fizessem um 
encaminhamento de votação para que esse GT continuasse, com a devida reestruturação, 
sendo assim, a deliberação foi aceita por aclamação. Daniel Guarnieri (SP) levou ao fórum 
a questão de ordem referente questão das aprovações dos votos o Amazonas e Piauí, pois 
de acordo com o Edital não seria válido aceitar esse votos, em razão dos Núcleos 
Regionais dos referidos estados não ter mandado a Ata no tempo previsto, tendo em vista 
que eles participaram da votação para o Núcleo Nacional. Matheus Valois (MA) afirma 
que no Fórum de 2018 os votos do Mato Grosso, cujos delegados se credenciaram fora do 
prazo, foram aceitos, Matheus Valois (MA) alegou que a opinião do fórum deveria ser 
soberana ao do Núcleo Nacional. Mariana Reali (SP) expõe que 6h15 era o horário que 
estava previsto para o credenciamento dos delegados, sendo que não tinha quase 
ninguém no local, assim os votos de todos que chegaram depois não poderiam ser 
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considerados, já que era para seguir à risca o edital. A mesa, após consultar os 
documentos e avaliar a situação, apontou que, além da questão de ordem, a soma de 
votos das eleições foi 39, sendo que o número de delegados credenciados era de 38. 
Matheus Valois (MA) afirma que o plenária do Fórum é superior ao Núcleo Nacional. 
Maria Julia (GO) explica que, segundo os parâmetros, a plenária vota os casos omissos; 
porém o que está sendo tratado não é um caso omisso, visto que é competência do Núcleo 
Nacional. O Malik Lessa (PI) se manifesta dizendo que aceita ficar fora das votações pelo 
fato de não ter mandado a ata no tempo correto. Mariana Reali (SP) diz que São Paulo 
também não mandou a ATA no período correto, com isso os votos também não deveriam 
ser considerados. Melissa Wilm (PR) fala que é o momento de aprendermos, que um erro 
foi cometido e o correto era voltar atrás nos acontecimentos para realizar todas as 
votações dentro dos parâmetros, de modo correto. Em virtude da questão de ordem 
apresentada pelo Núcleo Nacional, os votos da Amazonas, Piauí e São Paulo não serão 
aceitos, pois as atas não foram enviadas dentro do prazo. Sendo assim, Maria Julia (GO), 
presidente da mesa, relata quais votações serão realizadas novamente, sendo todas 
aquelas que não foram por aclamação, pois aconteceu uma nulidade devido à falta de 
competência do Fórum para deliberar tais assuntos, assim, conforme disposto os 
Parâmetros Regulamentares da Rede Nacional de Jovens Líderes, tal competência 
pertence ao Núcleo Nacional, conforme suscitado pelo mesmo. Mariana Reali (SP) alega 
então que a ata do fórum passado deveria ser lida para a aprovação como consta no 
edital. Maria Julia (GO), informa que a ata será lida. Foi realizada nova votação de acordo 
com o edital a votação para o Núcleo Nacional sendo eleitos: para coordenador Felipe 
Bertoglio (RS), com 18 votos e para comunicadora Carolina Ikuta (SP) com 30 votos. 
Sendo assim, os candidatos, a coordenador Matheus, que recebeu 15 votos e a 
comunicadora Larissa Oliveira, que recebeu 3 votos, ficaram como suplentes. Maria Julia 
(GO), presidente da mesa, libera os Jovens Líderes que estão como delegados junto à 
Assembleia Nacional para que os mesmos não percam o prazo de credenciamento, 
mesmo com a mesa da assembleia estendendo o prazo de credenciamento até as 11h, 
pois não terá mais votações no Fórum nesta sessão em virtude do horário. Matheus Valois 
(MA) pede para constar em ata que no início do fórum foi aprovado o Amazonas votar e 
depois mudou em virtude da questão de ordem do Núcleo Nacional. Nicholas Piccin (SP) 
alegou que o Núcleo Nacional repassou ao Fórum essa decisão sobre a não validação dos 
votos de Amazonas, São Paulo e Piauí, mesmo que antes tenha orientado São Paulo a 
mandar a ata fora do prazo estipulado. Jackson Alisson (SC) pergunta por que metade das 
regras foram aceitas e outra metade não, se referindo ao prazo de envio das atas e ao 
período de credenciamento. A presidente da mesa explicou que é levado em conta que a 
ata enviada corretamente para a validação dos delegados deve ser averiguada pelo 
Núcleo Nacional, e o período de credenciamento dos mesmos é decidido pela mesa. Foi 
realizada a leitura da ata, para a sua aprovação. Foi decidido que a aprovação da ata será 
realizada na próxima sessão do Fórum, no domingo, em virtude de quase todos os 
delegados já terem deixado a presente sessão do fórum, bem com os demais Jovens 
Líderes. A presidente declara encerrada a primeira sessão do Fórum Nacional de Jovens 
Líderes. Foi realizada a primeira chamada da segunda sessão do Fórum no dia 28 de abril 
de 2019, às 8:05, porém, devido a confusão de horários entre o conta na programação do 
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Congresso Nacional e no Edital, foi decidido pela mesa que o fórum aguardaria a chegada 
dos delegados que estariam presentes naquela sessão, tendo em vista que alguns 
delegados não compareceriam em virtude de terem agendado sua volta para casa antes 
do término do fórum. Assim, sendo, às 8h50 deu-se início ao Fórum, com 32 delegados 
presentes, com saudação a bandeira e com o momento reflexivo. Jackson Alisson (SC), 
informa que uma delegada teve que ir embora e informou que a suplente estaria no  
Fórum e assumiria a função, a presidente da mesa pediu que fosse verificado na ata 
enviada por Santa Catarina se a Jovem Líder referida por Jackson constava como suplente, 
foi verificado que constava como suplente apenas Jackson Alisson (SC), o qual já estava 
exercendo sua função de delegado, em razão de uma titular não estar presente desde o 
início da sessão passada, assim Santa Catarina terá apenas 2 delegados, pois, os nomes 
dos suplentes não constam na ATA regional de Santa Catarina. Melissa Wilm (PR) convida 
Rebeca (RS) e Marjori (RS) para serem ouvintes do fórum. Melissa Wilm (PR) pediu a fala 
para apresentar a Nota de esclarecimento em nome do Núcleo Nacional, nota que 
encontra-se em anexo essa ata. Após a leitura da ata, Ana Fonseca (MG) alegou que, como 
foi levado para plenária a votação para a liberação do Amazonas na votação o Núcleo 
Nacional não poderia se sobrepor a decisão da plenária. Melissa Wilm (PR) explica que 
aquela votação não seria válida, pois desde o início houve erro do Núcleo Nacional em 
levar essa votação para a plenária, fala sobre os erros de SP, AM, PI. Wesley (MG) usa o 
artigo 25 dos Parâmetros Regulamentares para alegar que a plenária deveria se sobrepor 
ao Núcleo Nacional a partir do momento que foi levado para o fórum a votação. Melissa 
convida Rebeca (RS) para comentar sobre os fatos que aconteceram na Assembleia 
Nacional no dia anterior. Rafael (DF) inicia uma lista para organizar quem deseja se 
manifestar, para que o façam de modo organizado. Nicholas (SP) alega que o Edital é 
omisso em relação ao que pode acontecer caso a ata regional não seja enviada no prazo 
previsto, sendo assim, ele alega que é a plenária que deve decidir a respeito de tal 
omissão. Melissa lê os Parâmetros da Rede. Julia (SP) puxa uma reflexão para a questão: O 
que é importante para o aprendizado, agregar todo mundo ou continuar esse embate. 
Mayke(PI) Diz que a partir do momento que o Núcleo Nacional recebeu a ata no 
Whatsapp e não avisou que deveria ser enviado para o e-mail é entendido que foi aceita. 
João(SP) trás então qual é a legalidade do fórum passado pelo fato de ter acontecido a 
mesma coisa. Maria Julia (GO)explica, exemplificando, a nulidade das votações da sessão 
anterior,  lê os artigos 20 (§4º) e 18, conforme solicitado e explica os comentários 
anteriores tentando mostrar o porque a decisão do Núcleo Nacional foi não aceitar os 
votos de SP, AM e PI, explicando que os artigos não podem ser interpretados 
individualmente, devendo ser interpretados como um conjunto de normas que são. 
Julia(SP) diz que o Fórum não concorda com a decisão que o Núcleo Nacional está 
tomando e pergunta se vai continuar assim mesmo. Ana Fonseca (MG) pergunta se as 
decisões estão sendo do Núcleo Nacional ou da mesa. Melissa Wilm (PR) explica que a 
decisão é do Núcleo Nacional e fala sobre a questão do erro ser de todos e que todo erro 
tem consequências. Entra em discussão entre a plenária e a mesa a questão da 
quantidade de pessoas para falar,  pois tem muita coisa para ser resolvido e tem horário 
para acabar. A presidente da mesa, Maria Julia (GO), explica que não está cerceando a 
palavra de ninguém, explica ainda que a pauta ainda é longa, de modo que faz a leitura de 
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todos os itens que ainda precisam ser superados, e explica que o assunto já foi 
exaustivamente debatido, assim pede para que levante a mão os que ainda desejarem 
falar e informa que esses serão os últimos em virtude do apertado da hora. Felipe (RS) 
levanta pontos sobre a fala da Julia (SP), diz que ela não foi lesada. Em resposta a fala de 
Nicholas sobre a questão da omissão que não sabe o que acontece caso não mande a ata, 
que o Núcleo Nacional não tem obrigação de responder caso a ata for enviada pelos meios 
de comunicação errados. Felipe explica que o meio oficial de comunicação da Rede é o e-
mail do comunicador Diogo (RS), para o qual as atas deveriam ter sido encaminhadas 
dentro do prazo. Jackson Alisson (SC) solicita a mudança da mesa, alegando que a mesma 
está sendo parcial e não por questão de má-fé. A presidente da mesa, Maria Julia (GO), 
questionou se se tratava de questão de ordem, sendo que Jackson (SC) respondeu que 
sim, diante disso, Maria Julia perguntou qual o artigo dos Parâmetros que estava sendo 
descumprindo pela mesa, sendo que Jackson (SC) afirma que nenhum estava sendo 
descumprindo, desta forma, a presidente da mesa, explicou que só há questão de ordem 
quando alguma norma está sendo descumprida e como nenhuma norma foi descumprida 
pela mesa, essa prosseguirá com os trabalhos. Rafael (DF), definiu que cada Jovem Líder 
inscrito para falar, terá no máximo 3 min para fala, para que se agilizem os trabalhos. 
Heloisa Justos (SP) alega que a delegação de SP levou ao Núcleo Nacional opções de 
soluções para a questão e nenhuma foi levada ao plenário. Alega também que SP se sentiu 
extremamente prejudicado esse erro estar se perpetuando há muito tempo. Filipe (BA) 
pediu a retirada do Artigo 5º pois está se referindo ao fórum todo. Alegou que a partir do 
momento que a questão da AM foi levada para a plenária saiu do direito do Núcleo 
Nacional cancelar o que a plenária decidiu. Perguntou porque tudo só foi analisado após a 
eleição do Núcleo Nacional. Ana (MG) pede para que nos próximos fóruns o edital seja 
revisado e com divulgações com antecedência, com as coisas mais claras, para o erro não 
vir a se repetir. As sugestões foram – Adequação do texto do edital para que o Núcleo 
Nacional publique, 24H após o encerramento do prazo do edital para o envio da ata, um 
documento com a relação dos delegados por região e disponibilizar todas as atas dos 
fóruns regionais. Ana (MG) fez o encaminhamento da votação à mesa. A proposta foi 
votada e aprovada por aclamação. Julia (SP) fez um elogio que apesar do desgaste foi um 
momento de aprendizado coletivo e isso foi bom. Melissa (PR) e Felipe (RS) explicam as 
ordens dos acontecimentos e como foram detectados os erros, sendo que além dos erros 
em relação às atas de AM, SP e PI, foram contabilizados 39 votos na primeira votação, 
sendo que haviam um total de 38 delegados. Iniciou-se as apresentações dos locais para o 
Encontro Nacional de Jovens Líderes, sendo que foi dado 3 min para o representante de 
cada local falar. Iniciou com GO, logo após MG. Melissa Wilm (PR) trouxe ao fórum a 
questão do Rio Grande do Norte ser um dos candidatos ao Encontro, pois a região não 
tem um Núcleo Regional, sendo que o estado compôs um Núcleo Regional Provisório até a 
realização do Fórum Regional de 2020. Melissa explicou que os Parâmetros 
Regulamentares não trazem nada a respeito de Núcleo Regional Provisório, assim, nesse 
caso a plenária é quem deve decidir. Assim, Melissa propôs colocar para deliberação se 
mesmo com essa condição provisória o RN pode se candidatar para o Encontro Nacional. 
Arthur (RJ) perguntou se o Núcleo Nacional tem algum modo de intervenção para com os 
núcleos provisórios.  Melissa (PR) respondeu que isso não está previsto nos parâmetros. 
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Foi levado à votação a aprovação da candidatura do RN para o Encontro Nacional. Foram 
12 votos a favor, nenhum contra e 19 abstenções, sendo assim a candidatura foi aceita. 
Gabrielle (PR) perguntou a MG como vai ser a escolha do local, Ana (MG) respondeu que o 
foco e ser em Ouro Preto, caso acontecesse a questão de imprevistos, tem outro local em 
Ouro Preto, não dando certo será em Belo Horizonte. Julia(SP) Perguntou se vão ter 
opções de comida para quem tem restrição. Ana (MG) falou na apresentação que terá. Iuri 
(GO) vai lançar um formulário para adequar a todos, sendo que seguirá o padrão dos 
eventos nacionais. RN se comprometeu a ter comida de acordo com as restrições. Foi 
resumido pela mesa quais seriam os locais e a acessibilidade de cada estado, sendo Goiás: 
Nerópolis e Goiânia, Minas Gerais: Ouro Preto e Belo Horizonte, e Rio Grande do Norte: 
Natal, todos com aeroportos na capital. Foi realizada a votação: GO com 10 votos, MG com 
18 votos e RN com 3 votos, com isso, Minas Gerais foi eleita local do Encontro Nacional de 
Jovens Líderes de 2020. Foi realizada a votação para a aprovação da ata do fórum 
passado que foi apresentada na primeira sessão do fórum. Foi aprovada com 28 votos a 
favor, nenhum voto contra e 3 abstenções. Assuntos gerais: Foi retirado de pauta a 
apresentação de jovens participantes em eventos nacionais e internacionais, pois não 
tinha ninguém para apresentar e nem apresentação pronta.  Melissa fala sobre o Mapa da 
Rede, explica como foi efetuada a pesquisa e seus objetivos. Leonardo (RS) perguntou se 
tem alguma relação para apresentar comparando a quantidade de inscritos na região e 
quantos deles são a rede. Melissa falou que não tinha porém é muito interessante e vai 
levar isso adiante. Jackson (SC) perguntou se tinha autorização para colocar os contatos 
das pessoas. Melissa disse que não lembrava. Maria Julia (GO) sugeriu que para a 
divulgação da pesquisa seja suprimido os dados pessoais/contatos para publicar, de 
modo a mandar com os dados pessoais/contatos apenas para os Núcleos Regionais em si. 
Carlos Eduardo (CE) faz divulgação da ENJL-Encontro Nordeste de Jovens Líderes. Pediu 
para o Núcleo Nacional se esforçar para ir para Fortaleza apoiar a Rede no Nordeste. 
Melissa fala sobre a Rede Padrão 2019, por não ter um documento para Rede Padrão 
2019 foi aberto para quem quiser ajudar na montagem desse documento. Interessados: 
Barbara Sobreira Quixada (CE), Gabriella Cristhine Ferreira da Silva (RJ), Rafael Lemes 
(DF), Andreza Dias (MA), Filipe Andrade dos Santos Malizia (BA), Cassio Martins (RS). 
Daniel Guarnieri (SP) se despediu da sua função de comunicador do Núcleo Nacional, fez 
seus agradecimentos, Melissa (PR) agradeceu ao Daniel por tudo junto ao Núcleo 
Nacional. Julia(SP) agradece à mesa em nome da plenária. A presidente da mesa, Maria 
Julia (GO) às 12h08 declara encerrado o XXIV Fórum Nacional de Jovens Líderes. Não 
havendo mais nada a tratar, eu, Isabella Gomes Bezerra, Reg. UEB nº 398820-1, lavro esta 
ata que deverá ser aprovada na plenária do XXIV Fórum Nacional De Jovens Líderes e, se 
aprovada, deverá ser assinada pelos representantes da mesa. Faz parte desta ata nota de 
esclarecimento. 
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NOTA DE ESCLARECIMENTO 

Ao 

Fórum Nacional de Jovens Líderes 

Do edital de convocação ao Fórum Nacional: 

Os Núcleos Regionais deverão enviar ao Núcleo Nacional, a cópia da Ata do Fórum Regional de 

Jovens Líderes, com a indicação de seus três delegados ao Fórum Nacional de Jovens Líderes 

2019, até o dia 20 de abril de 2019. A inscrição dos delegados será validada apenas com a 

apresentação da ata.   

Todos os documentos, com exceção de sugestões de alteração da ata do Fórum de 2018, devem 

ser enviados para o e-mail: diogo.freitas@escoteiros.org.br. 

Os acontecimentos: 

1. O Núcleo Regional da Região do Piauí, até a presente data, não enviou através dos canais 

oficiais de comunicação a ata de realização do último Fórum Regional. 

 

2. O Núcleo Regional do Amazonas enviou a ata de realização do último fórum regional 

através do WhatsApp às 23:23 do dia 26 de abril de 2019, sete horas antecedentes ao 

fórum nacional. 

 

3. No dia 17 de abril de 2019 - três dias antes da data limite para entrega -, o Núcleo 

Regional de São Paulo solicitou extensão do prazo para envio da ata no grupo de Núcleos 

Regionais. Nesta circunstância, questionamos o prazo necessário para envio, e não 

obtivemos uma resposta concreta; então, indicamos que se esforçassem para o 

cumprimento do prazo. A ata do fórum regional foi enviada no dia 21 de abril – um dia 

após o prazo final, utilizando o WhatsApp de um dos membros do Núcleo Nacional. 

Dos nossos parâmetros regulamentares: 

Art.20. Cada Região poderá inscrever um número ilimitado de participantes, dos quais devem 

ser definidos três Delegados, indicados pelos respectivos Fóruns Regionais de Jovens Líderes.  

(...) 

§3ºAs inscrições dos Delegados devem ser justificadas, mediante a apresentação da Ata do 

Fórum Regional.  

§4º O credenciamento dos Delegados será realizado pela Organização do Evento, sujeito à 

conferência da plenária, que avaliará casos omissos.  

§5º Todos os participantes devem cumprir os prazos de inscrição e pagamento do Fórum. 

(...) 

Assim, além do descumprimento do prazo, os documentos não foram enviados pelo meio 

correto. Portanto, até a presente data, o Núcleo Nacional não recebeu as atas, dos Fóruns 

citados, pelo canal estipulado pelo edital. 

Sob responsabilidade da coordenação do Núcleo Nacional, visando agir de forma correta e 

coerente com nossos regulamentos e edital de convocação, agindo com responsabilidade 

mailto:diogo.freitas@escoteiros.org.br


compatível à função, reforçamos que não aceitamos a inscrição dos delegados das regiões de 

São Paulo, Amazonas e Piauí.  

A Rede é, além de tudo, um espaço de aprendizagem. O que levamos hoje para casa, é uma 

oportunidade de reconhecermos nossos erros, e aprendermos com eles.   

Brasília, 27 de abril de 2019 

Núcleo Nacional de Jovens Líderes 

 


